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9 сентября в ИА ТАСС состо-
ялась пресс-конференция руко-
водства КПРФ, посвященная ито-
гам Единого дня голосования. В 
ней приняли участие Председа-
тель ЦК КПРФ Г. А. Зюганов, пер-
вый заместитель Председате-
ля ЦК КПРФ Ю. В. Афонин, заме-
ститель Председателя ЦК КПРФ 
Д. Г. Новиков, член Президиума, 
секретарь ЦК КПРФ Г. П. Камнев, 
секретарь ЦК КПРФ А. А. Ющенко.

Со вступительным словом к 
журналистам обратился Г. А. ЗЮ-
ГАНОВ:

— Начиная этот год, я вы-
ступил в Государственной Думе 
и сказал, что перед нами сто-
ит главная историческая зада-
ча: обеспечить победу над на-
цизмом и фашизмом, над бан-
деровщиной и натовцами, кото-
рые объявили Русскому миру во-
йну на уничтожение.

Но одна из главных политиче-
ских задач — это, прежде всего, 
президентские, а также местные 
выборы. Верховный Главноко-
мандующий должен иметь пол-
ную поддержку. Поэтому мы под-

держали его усилия по обеспече-
нию победы. Но для этого надо 
было максимально сплотить об-
щество, освоить новейшие тех-
нологии, и все сделать для того, 
чтобы граждане были патриотич-
но воспитаны и решительно вы-
ступили на защиту своей Родины.

Одновременно подчеркну, 
что нынче есть два выбора. Или 
социализация жизни, или фа-
шизм и война. Но эта война мо-
жет расползтись и на другие 
наши регионы.

Я считал, что президентские 

выборы и соперничество про-
грамм — это главное. Мы пред-
ложили свою программу и от-
чет фракции КПРФ в Госдуме. И 
предложили «Единой России» 
полноценный диалог в ходе де-
батов.

К сожалению, после пре-
зидентских выборов, которые 
прошли корректно и эффектив-
но, «Единая Россия» нас не услы-
шала. Прошедшие местные вы-
боры, по сути дела, повторили 
почти все грязные технологии, 
сформированные в «лихие 90-е».

Я был поражен тем, что про-
исходило в Ленинграде (Пите-
ре). Это город, который всегда 
отличался высокой культурой. 
Город трех революций. Город, 
который пережил блокаду. И я 
не ожидал, что он пойдет на по-
литические диверсии, попытав-
шись разрушить нашу фракцию, 
сняв наших кандидатов. Ничего 
хорошего это не дало ни губер-
натору Беглову, ни городу в це-
лом.

Кстати, по стране такой 
низкой явки давно не было. 

Заместитель председателя Комитета Госдумы по развитию граж-
данского общества, вопросам общественных и религиозных объеди-
нений, секретарь ЦК КПРФ, доктор политических наук Сергей Обу-
хов в социальных сетях прокомментировал итоги ЕДГ-2024.

— Тут по итогам ЕДГ-2024 ряд экс-
пертов начали вбрасывать тезисы то 
про «декоммунизацию», то про ЛДПР 
как партию второго выбора. Эксперт-
но-пропагандисткие бла-бла-бла лег-
ко проверяются данными электораль-
ной статистики.

Итак, по итогам выборов Заксобра-
ний в ЕДГ-2024 только две партии — 
«Единая Россия» и КПРФ смогут соз-
дать свои фракции в избранных регио-
нальных парламентах — 13 из 13. Это и 
есть первая лига российской политики.

Во второй лиге — ЛДПР у нее 10 
прохождений барьера, далее СРЗП — 
в 6 регионах и Новые люди преодоле-

ли барьер в 4 регионах.
Смотрим на вторые места по ито-

гам выборов в региональные парла-
менты. КПРФ заняла вторые места на 
выборах в Кабардино-Балкарии, Кара-
чаево-Черкесии, Марий Эл, Татарстане, 
Волгоградской и Тульской областях, а 
также в Москве (в 7 из 13 регионах). 

ЛДПР была второй в Республике 
Алтай, Брянской области, Крыму и Ха-
баровском крае (в 4 из 13 регионах), 
Новые люди стали вторыми в Тыве и 
Севастополе (в 2 из 13). Справороссы 
вторыми не были нигде. 

Еще одно измерение итогов — по 
количеству и доле голосов на выборах 

в региональные парламенты. В 13 вы-
борных регионах с учетом голосований 
в одномандатных округах в г. Москве 
(здесь не было партсписков) средний 
результат «Единой России» — 59,5%, 
КПРФ — 11,9%, ЛДПР — 9,3%, НЛ — 
6,6%, СРЗП — 6,3%.

Конечно, характеризовать и оце-
нивать прошедшие выборы еще бу-
дем. И с учетом СВО, и на фоне тор-
жества «ботовой демократии» в Мо-
скве (по меткому выражению экспер-
та Крупнова), и в связи с выхолащива-
нием публично-состязательной и про-
граммной сути выборного процесса, 
дальнейшей его бюрократизации и т.п. 
А пока сухая электоральная статистика 
рисует четкое разделение парламент-
ских партий на первую (ЕР и КПРФ) и 
вторую лигу (ЛДПР, НЛ, СРЗП).

kprf.ru

Партии «первой» и «второй лиги» по итогам ЕДГ-2024

В решающие моменты В решающие моменты 
побеждают воля и грамотные, побеждают воля и грамотные, 
талантливые кадрыталантливые кадры
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Всё для Победы!

14—15 сентября в Орле пройдёт интенсив по так-
тической медицине силами сертифицированных ин-
структоров Бригады Катукова по программе Юрия 
Юрьевича Евича — основателя проекта «Технологии 
Выживания», одного из создателей отечественной 
школы тактической медицины.

На интенсиве вы получите структурированные 
знания, которые гарантированно повысят шансы на 
спасение жизни любому, кому потребуется помощь.

Занятия будут проводиться на улице, в условиях 
приближенных к реальным ситуациям.

Адрес и локация места проведения занятий будет 
сообщена в закрытой группе участников интенсива.

Записаться, получить ответы на возникшие вопро-
сы можно, написав в Telegram +7-910-202-2870, Дми-
трий или ВК https://vk.com/id402723519.

Размер рекомендуемого взноса — 5000 рублей.
Для дружинников «Бригады Катукова» — 2500 ру-

блей.
Для студентов СУЗов и ВУЗов (очная форма обуче-

ния) — 3500 рублей.
Для сотрудников силовых ведомств, военнослужа-

щих, подписавших контракт, участие бесплатное.
Все вырученные от проведения интенсива сред-

ства будут направлены на приобретение гуманитар-
ной помощи для госпиталей и военнослужащих, уча-
ствующих в СВО.

Ждем вас на занятиях!

Дружина Добрых Дел

КПРФ ВСЕГДА РЯДОМ С НАРОДОМ
Районные комитеты продолжают доставлять необходимые вещи 

для беженцев из Курской области.
В составе переданных гуманитарных грузов — теплая одежда для 

детей и взрослых, детские игрушки, всё, о чем просят люди.

Интенсив тактической медицины 
от народной дружины «Бригады Катукова» 14—15 сентября 2024 года

Вот уже два года мы безоста-
новочно помогаем фронту, так 
как знаем не понаслышке о том, 
как важна и нужна поддерж-
ка тыла. В Старобельск админи-
страция города Орла отправила 
нашим бойцам почти полторы 
тонны гуманитарной помощи.

В составе груза — дизель-
ный генератор, принтер и кар-
триджи к нему, сварочный ап-
парат, дрели, бензопилы, но-
утбук, спальники, одежда, зап-
части на КАМАЗ, маскировоч-
ные сети, гвозди, средства лич-
ной гигиены, продовольствие и 
многое другое.

Мы гордимся вами, ребята, 
и всеми бойцами, которые с че-
стью исполняют свой воинский 

долг! Мы всех ждем дома живы-
ми и здоровыми! Помощь вам и 
вашим семьям будем оказывать 
и в дальнейшем, в этом можете 
не сомневаться.

За финансовую поддержку 
в формировании этой посылки 
выражаю отдельную благодар-
ность ТЦ «Радуга», ООО «Нобель-
безопасность», ИП Ибаяну Тель-
ману Автандиловичу; ИП Тепло-
ву Игорю Михайловичу; Филиалу 
ООО «Газпром трансгаз Москва» 
и Михаилу Лазаренко; ООО «ТД 
АРСЕНАЛ» и Владиславу Симоно-
ву; Трунову Ю. С.; Швалову В. С.; 
Гусейнову З.; Марину А. А.; Гречи-
ну В. Н.; Рыжкову В. Н.

Кроме того, к формирова-
нию груза подключились орлов-

ские школьники. Девятиклассни-
ки гимназии № 39 Михаил Мель-
ников и Арина Демина на сред-
ства, подаренные им на день 
рождения, приобрели по прось-
бе воинов необходимые им 50 
метров полиэтиленовой трубы. 
А ещё школьники собирали ма-
кулатуру, чтобы самостоятельно 
внести вклад в помощь орлов-
ским бойцам.

Всем вам огромное спасибо! 
Рад, что к формированию посы-
лок еженедельно подключает-
ся все больше орловцев. Мы не 
сбавляем обороты! Мы ни на се-
кунду не сомневаемся, что Побе-
да будет за нами!

ТГ Город Орел/Юрий Парахин

В Сватово, в путь!

Дружина Добрых ДелДружина Добрых Дел
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(Окончание. Начало на стр. 1).

Это означает, что граждане 
протестуют, прекрасно по-
нимая, что сплочению об-
щества способствуют толь-

ко честные и достойные выборы.
Мы положили на стол пре-

зидента целый ряд законов, ко-
торые помогли бы обеспечить 
прорыв в новейших технологи-
ях. А также поддержать фунда-
ментальную науку, образование 
и культуру. Кроме того, мы пред-
ложили свой проект Избиратель-
ного Кодекса. Но и это не заинте-
ресовало «Единую Россию».

Мы провели Четвертый Меж-
дународный экономический фо-
рум в совхозе имени Ленина, у 
Грудинина.

Но меня поразило, что «пар-
тия власти» не понимает сути 
происходящих процессов. Я по-
лагал, что они поддержат ини-
циативу президента по укрепле-
нию всех новейших технологий 
и связей с нашими традиционны-
ми союзниками. Но этого не про-
изошло.

Поэтому те цифры, которые 
называет «Единая Россия», не ре-
алистичны. Мы считаем, что надо 
срочно исправлять ситуацию. 
Сейчас нет элементарного кон-
троля за ходом выборов.

И особое внимание надо об-
ратить на финансово-экономи-
ческий курс. Перед Россией стоят 
пять главных угроз. Мы продол-
жаем вымирать. Растут бедность, 
нищета и цены. Продолжается 
нерегулируемая миграция.

Кроме того, существует колос-
сальная деградация кадров. Но, 
вместо того, чтобы эти проблемы 
поставить в центр диалога и про-
вести нормальные выборы, опять 
занимаются махинациями.

Мы работали на победу, и бу-
дем в дальнейшем очень тща-
тельно работать. Еще раз повто-
ряю для партии власти: пораже-
ние сегодня означает для нее 
смерть! Для нас — это подполье! 
А, для страны — развал!

Но, мы этого не допустим! Мы 
будем сражаться, и защищать 
право граждан на честные и до-
стойные выборы, на обновление 
власти, на реализацию програм-
мы созидания. У нас такая про-
грамма есть, и мы ее будем про-
водить в жизнь!

*     *     *
Ю. В. Афонин:
— Наша партия шла на эти 

выборы с «Программой Победы».
Мы сформировали достойную 

команду — это более 7 тысяч кан-
дидатов от КПРФ. Наша команда 
приняла участие в выборах раз-
ных уровней, начиная от губерна-
торских, и, заканчивая выборами 
в сельских поселениях.

Несмотря на серьезные ад-
министративные препоны и ис-
кореженное законодательство о 
выборах, наша партия подтвер-
дила безусловное второе ме-
сто. Мы сохранили за собой ста-
тус главной оппозиционной силы 
России. Мы единственная альтер-
натива действующей власти — и 
организационная, и идеологиче-
ская альтернатива партии «Еди-
ная Россия».

Многие программные идеи 
КПРФ уже реализуются, хотя и в 
усеченном виде. Но, мы считаем, 
что движение страны по созида-
тельному пути должно идти в не-
сколько раз быстрее.

Наша команда надеялась, что 
в условиях СВО выборы объеди-
нят весь народ. К сожалению, с 
момента регистрации кандида-
тов мы столкнулись с тем, что 
многих наших уважаемых това-
рищей отсекли от выборов.

Так, пять кандидатов от КПРФ 
не допустили до губернаторских 
выборов. Причем, это произо-
шло в тех регионах, где всегда 
была высокая поддержка КПРФ. 
В Республике Алтай, Забайкаль-
ском крае, Липецкой области, 
Оренбургской области и Санкт-
Петербурге. Наших кандидатов 
не допустили до выборов через 
пресловутый муниципальный 
фильтр, который в современном 
обществе не должен присутство-
вать. Его надо срочно ликвиди-
ровать.

Мы подготовили проект Из-
бирательного Кодекса, в кото-
ром нет места и муниципаль-
ному фильтру, и дистанцион-
ному голосованию (которое не-
возможно проверить), и много-
дневному голосованию. Только в 
этом случае граждане начнут до-
верять избирательной системе.

Как проходили выборы в ре-
гионах? Явка — всего 25%. Пер-
вые два дня явку обеспечивали 
бюджетники. Это 15—17%. Боль-
шинство же избирателей просто 
не пошли на выборы, потому что 
они не доверяют этой избира-
тельной системе.

Компартия сохранила свое-
го избирателя, свое ядро. В ряде 
регионов КПРФ даже укрепила 
свои позиции. И мы продолжим 
созидательно работать.

Недопуск наших кандидатов 
(а их около 700) был и на реги-
ональном, и на местном уровне. 
Например, в Москве. В послед-
ние годы КПРФ в столице всегда 
стабильно за «Единой Россией» 
занимало второе место.

На этот раз в Москве многих 
наших товарищей во главе с Пав-
лом Тарасовым не допустили до 
выборов. Разве можно такие вы-
боры считать конкурентными?

Я хочу рассказать о выборах 
в Курской области. Это сражаю-
щийся регион, там живут муже-
ственные люди. Наша партийная 
организация с первого дня агрес-
сии начала созидательную рабо-
ту. Велся сбор гуманитарной по-
мощи, многие регионы отклик-
нулись. Центральный Комитет 
КПРФ отправил большой гума-
нитарный конвой в Курскую об-
ласть. Партийная организация и 
наш кандидат Бобовников были 
сосредоточены на конкретной 
работе. Если теперь посмотреть 
цифры, то куряне нас поддержа-
ли. Они увеличили свой резуль-
тат в два раза. Прибавили 50 ты-
сяч голосов в сравнении с пре-
дыдущими выборами. Это пока-
затель сражающейся партии.

Мы улучшили наш резуль-
тат на губернаторских выборах в 
Мурманской области, в Калинин-
градской и Самарской областях. 
А также в подавляющем боль-

шинстве регионов, где мы были 
допущены до выборов. У нас уве-
ренное второе место.

Хочу также отметить наших 
бойцов-командиров. Из сорока 
кандидатов — ветеранов СВО, 
которых выдвинула КПРФ, каж-
дый четвертый стал депутатом. 
Они стали депутатами регио-
нального парламента в Карача-
ево-Черкессии и Кабардино-Бал-
карии, в городской Думы Улья-
новска и в Московской области 
(четыре человека).

У нашей партии есть фрак-
ции во всех региональных пар-
ламентах (такой же результат у 
«Единой России»). Это показа-
тель мощной системы, которая 
есть у КПРФ.

Избирательное законода-
тельство было сломано и иско-
режено. Тем не менее, КПРФ 
отправила на избирательные 
участки 25 тысяч наблюдателей 
и членов избирательных комис-
сий. Только мы фиксировали на-
рушения, потому что на многих 
участках представителей иных 
партий не было. Там были пред-
ставители от Общественной па-
латы и от «Единой России». По-
настоящему за результат боро-
лись только коммунисты.

Сегодня представители из-
бирательных комиссий заявля-
ют, что, якобы, жалоб не было. 
Но, посмотрите по Брянской об-
ласти. Наши подавали жалобы, 
а Брянский избирком отчитался, 
что никаких жалоб нет.

По Москве были жалобы, но 
в ряде комиссий отказывались 
их принимать. Очевидно, чтобы 
не портить статистику. С такими 
негативными подходами суще-
ствует опасность разбалансиро-
вать общество. Мы же стремим-
ся объединить общество, чтобы 
достичь Победы.

Мы с уверенностью смотрим 
вперед. У нас есть и программа, 
и команда. Много в ходе выбор-
ной кампании проявилось та-
лантливых руководителей, опыт 
и энергетика которых будут ис-
пользованы на выборах депута-
тов Госдумы. Так что, мы с опти-
мизмом смотрим вперед.

*     *     *
Заместитель Председателя 

ЦК КПРФ Д. Г. Новиков выразил 
благодарность всем, кто поддер-
жал Компартию в ходе избира-
тельной кампании, активистам 
КПРФ и союзникам по лево-па-
триотическому фронту, а также 
СМИ, близким к партии.

Он также отметил, что комму-
нисты выступают за честность и 
прозрачность на всех этапах, на-
чиная с регистрации кандидатов 
и вплоть до подсчета голосов, а 
также против нарушений изби-
рательного законодательства, 
чем бы они ни были вызваны.

«Возможности для макси-
мально честных и прозрачных 
выборов должен устанавливать 
закон, правила должны быть по-
нятны людям, понятны ведущим 
политическим силам, чтобы им 
было легко следовать, — подчер-
кнул Д. Г. Новиков. — На это на-
правлен наш проект Избиратель-
ного Кодекса, который фракция 
КПРФ в Государственной Думе 

разработала, внесла, и будет на-
стаивать на его принятии».

Характеризуя прошедшую 
выборную кампанию, выступаю-
щий отметил в качестве главной 
ее особенности проведение в ус-
ловиях СВО. Он напомнил о сво-
рачивании демократии на Укра-
ине и подчеркнул, что на этом 
фоне Россия имела историче-
ский шанс организовать выборы 
так, чтобы всем была понятна го-
товность поднять выброшенное 
Западом знамя демократиче-
ских свобод. «Увы, такой рафи-
нированной избирательной кам-
пании мы точно не увидели», — 
с сожалением заметил замести-
тель Председателя ЦК КПРФ.

Дмитрий Георгиевич сооб-
щил, что зачастую виновниками 
нарушений становились те, кто 
должен был их устранять. Также 
он отметил наличие администра-
тивного давления, выраженного, 
например, в снятии кандидатов.

Д. Г. Новиков особо подчер-
кнул неприемлемость внедре-
ния электронного и трехдневно-
го голосования. «Это перечер-
кивает саму возможность чест-
ных, прозрачных, понятных лю-
дям выборов и их результатов», 
— заявил он.

Кроме того, выступающий 
напомнил о заявлениях главы 
ЦИК о попытках вмешательства 
в электронную модель голосова-
ния, что вызывает еще больше 
недоверия к подобным нововве-
дениям.

Заместитель Председателя 
ЦК КПРФ выразил уверенность 
в том, что программа коммуни-
стов пробьет себе дорогу. В част-
ности, одним из важнейших ее 
пунктов он обозначил национа-
лизацию промышленности.

*     *     *
В ходе пресс-конференции, 

ее участники ответили на вопро-
сы журналистов.

Илья Гамов, КПРФ.ру:
— В чем глубинная предпо-

сылка того, что оппоненты на 
выборах так сильно цепляются 
за административный ресурс, за 
муниципальный фильтр?

Г. А. Зюганов: 

— Понимаете, когда 
у вас нет политической 
воли, нет личной ответ-
ственности, нет талант-
ливых кадров, когда вы 
держитесь за свое кресло 
и свой карман, то и ожи-
дать справедливой борь-
бы невозможно. Но сей-
час подошли к тому ру-
бежу, когда нужно запом-
нить: побеждают толь-
ко сильные, умные, воле-
вые, грамотные люди.

В чем величие Ленинской 
эпохи? Владимир Ильич прие-
хал в страну распавшуюся, пре-
данную, проданную — истерзан-
ную Империю и собрал ее вое-
дино. Когда на Петроград пош-
ли германцы, и осталось 50 ки-
лометров до города, он обра-
тился к стране: «Социалистиче-

ское Отечество в опасности!» И 
рабочие с Путиловского и других 
заводов пошли и приняли пер-
вый бой. С нуля четырёхмилли-
онную армию собрал! Он обра-
тился к царским офицерам, кото-
рые учились защищать свою Ро-
дину — и 86 тысяч офицеров от-
кликнулись на призыв!

 В чем сила Сталина в его ви-
дении сложившегося момента? 
В том, что, как политик, он по-
нимал, что Гражданская война 
нанесла большую рану практи-
чески каждой семье. Он прими-
рился в 30-е годы с казаками, по-
том с кулаками, потом все сде-
лал, чтобы наладить отношения 
с имущими классами, потом со 
священниками — он понимал, 
что начинать войну, которую уже 
в тот момент готовил Гитлер, не-
возможно с истерзанным обще-
ством. Он сумел собрать страну 
воедино. Некоторые к 37-му году 
обращаются — там были переги-
бы, но когда посла Дэвиса спро-
сил Рузвельт о том, как пове-
дет себя пятая колонна в нашей 
стране, тот ответил: «Их у нее нет, 
они ее расстреляли».

Я против расстрелов, но когда 
у вас сидит пятая колонна, куда 
ни ткнешь, то и не может быть 
эффективной политической ра-
боты. Сидят во власти Фурсен-
ко вместе с Ливановым, которые 
угробили лучшую русско-совет-
скую школу, втащив в нее аме-
риканские стандарты. Разве они 
дадут избавиться от Болонской 
системы или ЕГЭ, проведут ка-
чественную подготовку учебни-
ков? Нет, они не в состоянии это 
сделать. Тогда привлекайте туда 
сильные кадры!

Каким образом сейчас про-
мышленнику, предпринимателю 
решать задачи, когда рубль обе-
сценился на 80 %, монетизация 
53 % вместо 100 и ставка 18 %? 
Вам ни один нормальный чело-
век не объяснит, как выполнить 
установку Президента о темпах 
развития выше мировых, и как 
обеспечить Победу. Это невоз-
можно! Тогда выгоните этих ра-
ботников, примите меры, проя-
вите волю и характер!

Великая Отечественная война 
для нас в первые дни начиналась 
крайне сложно, и, тем не менее, 
Сталину хватило воли и сменить 
наркома обороны, и решить во-
прос о начальнике Генерально-
го штаба. Жуков, который в 43 
года расколотил на Халхин-Голе 
70-тысячную армию японцев, по-
лучил тогда свою первую Золо-
тую Звезду. Он командовал Мо-
сковской операцией — почитай-
те его «Воспоминания и размыш-
ления», и вы поймете, что такое 
большая кадровая политика. 

В этом смысле я абсолют-
но согласен с установками Пре-
зидента: и стратегия, и борьба с 
терроризмом, и сбережение на-
рода, и «даешь мировые темпы», 
и борьба с бедностью и инфля-
цией, и с вымиранием — я за! 
Но должны же быть исполните-
ли, которые станут выполнять эти 
решения! А куда ни ткни — они, 
вместо того, чтобы выполнять 
решения, начинают воровать го-
лоса и не давать бюллетени! Я 
извиняюсь, но они скомпромети-
руют все, что угодно!

Надо укреплять систему, в 
первую очередь, за счет внима-
ния к диалогу. Сейчас надо мо-
билизоваться, так как вопрос по-
беды — вопрос нашего выжива-
ния. Я всем военным рекомен-
дую прочесть пьесу А. Е. Кор-
нейчука «Фронт» (1942). Сталин 
в свое время о ней сказал: «Изу-
чайте и учите по ней командиров 
воевать, иначе мы не победим». 
В решающие моменты побежда-
ют воля и грамотные, талантли-
вые кадры. 

kprf.ru.
(Публикуется в сокращении).

ИТОГИ
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Очередное открытое собра-
ние членов районной организа-
ции «Союз Советских офицеров в 
поддержку Армии и Флота» про-
шло при высокой явке, деловой 
активности и организованности 
членов организации .

В его работе приняли уча-
стие десять руководителей об-
щественных организаций райо-
на, 1-й секретарь РК КПРФ Елена 
Романова, секретарь комсомоль-
ской организации Александр Ра-
дичкин, 2-й секретарь райкома 
КПРФ Альберт Касьянов, руко-
водитель областной организации 
«Защитники Отечества» Нико-
лай Ромашов, ветеран поисково-
го движения Орловкой области, 
преподаватель института культу-
ры Юрий Иосифович Кондрашов, 
группа сторонников организации.

Оно показало, что район-
ная организация «Союз Совет-
ских офицеров в поддержку Ар-
мии и Флота» живет и укрепляет-
ся, люди начали тянуться к ней. 
За последние два месяца четы-
ре сторонника стали её членами. 
Это результат практической нуж-
ной работы организации в на-
шем муниципальном образова-
нии с пользой для людей.

Участники собрания обсуди-
ли план своих мероприятий на 
период сентябрь — декабрь 2024 
года. В окончательном вариан-
те он состоит исключительно из 
разумных предложений участни-
ков собрания. Например, капи-
тан запаса Владимир Иванушкин 
проинформировал о том, что 

более сотни участников Великой 
Отечественной войны — жите-
лей нашего района в разное вре-
мя захоронены на гражданских 
кладбищах сельских поселений. 
У них сейчас нет родственников, 
которые бы могли участвовать в 
поддержании порядка на моги-
лах. Могилы находятся в ужас-
ном состоянии. 

Предложил своим колле-
гам и участникам собрания сво-
ими силами и с участием сто-
ронников партии привести в по-
рядок эти заброшенные моги-
лы, около каждой могилы уста-
новить табличку такого содер-
жания «Здесь похоронен участ-
ник Великой Отечественной вой-
ны Иванов Иван Иванович». Бе-
зымянных участников Великой 

Отечественной войны не долж-
но быть в нашем районе. На сво-
ем примере Владимир Ивано-
вич покажет, как надо реализо-
вать предложение практически. 
В дальнейшем надо к шефству 
над могилами участников Вели-
кой Отечественной войны при-
влечь подрастающее поколение. 
Это реальная забота о наших ос-
вободителях СССР и Болховского 
района. Память должна быть по-
стоянной и от души.

Председатель районной орга-
низации «Союз Советских офице-
ров в поддержку Армии и Фло-
та» Альберт Лущенко подвел 
итоги дискуссии по вопросу при-
нятия основных мероприятий ор-
ганизации на период сентябрь — 
декабрь 2024 года. Участники со-

брания приняли соответствую-
щее решение.

Жаркая дискуссия прошла 
при обсуждении вопроса о соз-
дании при районной организа-
ции поискового патриотического 
клуба из числа молодежи. В об-
суждении приняли участие Е. Ро-
манова, В.Иванушкин, Н. Лари-
чев, Н. Корнилов, Н. Ромашов, 
П. Юпатов, Лущенко, ветеран 
поискового движения Ю. И. Кон-
драшов. Они одобрили инициа-
тиву начальника штаба Корни-
лова Н. Я. Но приняли решение 
проработать юридически дан-
ные вопросы, подготовить па-
кет документов, который бы по-
зволил грамотно создать поис-
ковый отряд. Поручили руково-
дителю организации, начальни-

ку штаба и комиссару с участи-
ем Ю. И. Кондрашова в месяч-
ный срок подготовить пакет до-
кументов для принятия решения 
о создании поискового отряда в 
Болховском районе.

По вопросу об участии Бол-
ховской районной организа-
ции «Союз Советских офицеров 
в поддержку Армии и Флота» в 
законотворческой деятельности 
районного, городского и сель-
ских Советов народных депута-
тов с информацией выступил ко-
миссар организации Н. Ларичев. 
По данному вопросу было при-
нято соответствующее решение, 
которое поможет районной ор-
ганизации тесно сотрудничать с 
представительными органами 
местного самоуправления.

Н. Ларичев проинформиро-
вал присутствующих на собра-
нии о выполнении мартовско-
го решения по вопросу участия 
членов организации в матери-
альной поддержки своей орга-
низации и расходовании посту-
пивших средств в апреле — авгу-
сте 2024 года.

Информация была принята к 
сведению.

Были рассмотрены и другие 
вопросы, касающиеся практи-
ческой работы Болховской рай-
онной общественной организа-
ции «Союз Советских офицеров 
в поддержку Армии и Флота».

И. СТОЛЯРОВ,
участник собрания, 

старший лейтенант в отставке.

В Орловском горкоме мы обсудили ра-
боту по оказанию помощи вынужденным 
переселенцам из Курской области и вопро-
сы партийной работы.

Помимо выполнения общегосудар-
ственной и общепартийной задачи по под-
держке СВО, перед Орловским горкомом 
КПРФ стоит важнейшая задача — подго-
товка к выборам в Орловский городской 
Совет народных депутатов в сентябре 2025 
года. И решать её невозможно без креп-
кой структуры, основу которой составляют 
первичные отделения. А это требует само-
го пристального внимания к целому ряду 
проблем в агитационно-пропагандистской, 
организационно-партийной и кадровой ра-
боте.

Ключевым звеном, аккумулирующим 
разнообразные формы и методы работы 
партии, является её первичное партийное 
отделение. Для кадрового укрепления го-
родской парторганизации мы ежегодно на-
правляем молодёжь учиться в Университе-

те политической культуры при Орловском 
обкоме КПРФ.

Депутатам всех уровней власти нужно 
активнее подкреплять секретарей перви-
чек статусом — помощник депутата. Это 
и определённый авторитет в глазах новых 
членов КПРФ и возможность готовить ка-
дры для выдвижения на выборы в Орлов-
ский горсовет. Во всяком крупном деле 
каждый коммунист и каждое партийное 
отделение должны иметь свою зону ответ-
ственности. Принцип «поручение каждо-
му» должен действовать в Орловском го-
родском отделении КПРФ неукоснительно.

В сегодняшних условиях, когда возмож-
ности для проведения полноценной по-
литической деятельности ограниченны, от 
КПРФ требуется наращивание информа-
ционных и агитационно-пропагандистских 
возможностей, её кадровое, организаци-
онное укрепление и омоложение партий-
ных рядов. 

ТГ Коммунист Дынкович

В Мценске, в центральной городской би-
блиотеке им. И. А. Новикова состоялась вы-
ставка «80 лет с Орловщиной», посвящен-
ная 80-летию Г. А. Зюганова — председате-
ля ЦК КПРФ, руководителя фракции КПРФ в 
Государственной Думе. Открывшуюся экспо-
зицию посетили члены Мценского городско-
го отделения КПРФ, жители города Мценска 
и Мценского района. Пришедших тепло при-
ветствовала О. А. Приймак — директор МБУ 
«Централизованная библиотечная система 
г. Мценска». 

Первый секретарь Мценского горкома 
КПРФ В. В. Балабанов в своём выступлении 
отметил заслуги Г. А. Зюганова как государ-
ственного деятеля, с 1993 года возглавля-
ющего фракцию КПРФ в Государственной 
Думе, а также как руководителя КПРФ. Было 

отмечено, что жизнь и деятельность Г. А. Зю-
ганова посвящена интересам нашей страны 
и граждан России. В настоящее время под ру-
ководством Г. А. Зюганова формируются и от-
правляются в зону СВО гуманитарные конвои 
от КПРФ. Коммунисты Мценского городско-
го отделения КПРФ также оказывают гумани-
тарную помощь участникам СВО и жителям 
Курской области, вынужденно покинувшим 
свое место жительства.

По библиотеке была проведена обзор-
ная экскурсия, вызвавшая огромный интерес 
и желание еще не раз сюда прийти, а заодно 
привести с собой детей и внуков.

В. В. Балабанов выразил благодарность 
работникам библиотеки и передал в ее фонд 
три тома книги Г. А. Зюганова «На службе на-
роду».

Болховские советские офицеры и их сторонники
определились с планом работы до конца года

ВЫСТАВКА «80 ЛЕТ С ОРЛОВЩИНОЙ» во Мценске

Работать по принципу — поручение каждому
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Вместе с первым заместите-
лем Председателя Орловского 
облсовета М. Вдовиным, депута-
том В. Филоновым и заместите-
лем руководителя Департамента 
здравоохранения В. Николаевым 
посетили с. Русский Брод Верхов-
ского района.

Жители Русского Брода и 
окрестных 14 сел и деревень, 

прикрепленных на обслужива-
ние к Русско-Бродской амбулато-
рии, просят оказать содействие в 
сохранении двухэтажного здания 
больницы, проведении в нем ка-
питального ремонта и оснаще-
нии современным медоборудо-
ванием.

В соответствии с заключени-
ем строительно-технической экс-

пертизы от 30 мая 2024 г. кон-
струкция здания Русско-Бродской 
амбулатории изношена почти на 
70%, хотя на первый взгляд это-
го не скажешь. Ориентировоч-
ная стоимость капитального ре-
монта вместе с разработкой про-
ектно-сметной документации со-
ставит порядка 60 млн рублей. 
Поэтому в связи с реализацией 
федерального проекта «Модер-
низация первичного звена здра-
воохранения» жителям было 
предложено установить быстро 
возводимую модульную амбула-
торию. Ориентировочная общая 
площадь планируемой к возве-
дению врачебной амбулатории 
составит 300 кв. метров и цена — 
порядка 30 млн рублей.

По информации Департа-
мента здравоохранения амбу-
латория по проекту будет иметь 
не менее пяти врачебных каби-
нетов с современным медицин-
ским оборудованием: физиока-
бинет, прививочный, смотровой, 
процедурный кабинеты, поме-
щение для размещения персо-

нала скорой медицинской помо-
щи, палату дневного стационара 
и иные помещения.

Но жители выступают против 
данного предложения. Сейчас в 
больнице трудятся участковые 
врачи, детский терапевт, зубной 
врач. Многие опасаются, что мо-
гут вообще оказаться без меди-
цинской помощи. Ведь на глазах 
людей, начиная с 90-х годов ме-
дицина на селе постепенно уга-
сает, сначала закрыли роддом, 
затем инфекционное и хирур-
гическое отделения. Большие 
сложности с работой скорой ме-
дицинской помощи на селе.

На встречу собралось мно-
го местных жителей, обеспоко-
енных судьбой больницы. На се-
годняшний день численность по-
стоянных жителей села составля-
ет 2298 человек. Конечно, мы по-
нимаем беспокойство людей о 
своём здоровье, которые не хо-
тят оказаться брошенными и не 
услышанными властями. Мы лю-
дей услышали, и все кто хотел, 
выступили на встрече — жители, 

врачи, депутаты, от Департамен-
та здравоохранения В. Николаев. 
Но пока вопрос с возведение мо-
дульной амбулатории, либо ре-
монтом существующей — оста-
ётся открытым. Ведь сохранение 
амбулатории — это не только це-
лые стены и крыша, но и наличие 
кадров, и доступность медицин-
ской помощи.

Не просто найти компромисс, 
когда на селе большая нехватка 
врачей, до ближайшей район-
ной больницы от Русского Бро-
да — 30 километров, автобусно-
го сообщения нет, а те молодые 
врачи, которые есть, по понятым 
причинам хотят трудиться на со-
временном медоборудовании.

По итогу встречи будем ис-
пользовать все имеющиеся воз-
можности, чтобы жители, вра-
чи, местная и областная власть 
нашли компромисс, устраиваю-
щий большинство жителей Рус-
ско-Бродской зоны Верховского 
района. 

ТГ Коммунист Дынкович

В обком КПРФ обратилась жи-
тельница Орла Татьяна Владимиров-
на Лукашова с рассказом про дорогу 
к Лепешкинскому кладбищу...

«В 1990-м году я похоронила на 
этом кладбище своего брата, — пи-
шет женщина. — Вот с этого момен-
та и начались мучения нашей семьи. 
В весеннюю и осеннюю распутицу, 
когда пройдет дождь, дойти пешком 
до могилы почти невозможно. Грязь 
непролазная. А ведь по этой дороге 
идут тысячи людей, точнее, с трудом 
добираются. Когда была помоложе, 
были еще силы, чтобы дойти до мо-
гилки и почтить память усопшего. С 
годами стало все тяжелее, я сама ста-
ла инвалидом и хожу с трудом. Еще 
моя бабушка, когда была жива, Вар-
вара Константиновна, обращалась к 
местной власти с просьбой, чтобы от-
сыпали дорогу щебнем... Здесь нет 
никаких сельхозугодий, везде бурьян. 
Бабушки ушла из жизни, а я продол-
жаю начатое дело, пытаюсь добиться, 
чтобы благоустроили дорогу. 

Куда мы только ни обращалась! 
И везде отписки, никакого результа-
та. Решили обратиться в КПРФ. По-
могите отсыпать дорогу щебнем. Уж 
сколько лет бьёмся, пишем, стучим в 
разные двери. Ведь тут недалеко ка-
рьер, затраты будут небольшие. Ког-
да же власти услышат нашу просьбу? 
С уважением семья Лукашовых и ты-
сячи других семей.»

Сразу же от имени сенатора РФ, 
первого секретаря Орловского об-
кома КПРФ В. Н. Иконникова по это-
му вопросу было направлено обра-
щение на имя мэра г. Орла Ю. Н. Па-
рахина. 23 августа был получен от-

вет, в котором мэр Орла пишет сле-
дующее: «Рассмотрев Ваше обраще-
ние от 24 июля 2024 года по вопро-
су ремонта дороги до Лепешкинско-
го кладбища, сообщаем следующее. 
В текущем году планируется продол-
жить работы по отсыпке проезжих ча-
стей автомобильных дорог асфальто-
вым гранулитом. Следует отметить, 
что количество полученного асфаль-
тового гранулита не позволит в пол-
ном объеме выполнить указанные ра-
боты на всех объектах, которые этого 
требуют. Отсыпка дорог асфальтовым 
гранулитом проблемных участков 
проезда к Лепешкинскому кладбищу 
будет возможна в текущем году в слу-
чае достаточного количества средств, 
выделенных на содержание улично-
дорожной сети города Орла».

Что ж, ответ несколько расплыв-
чатый. Однако есть надежда, что хотя 
бы часть дороги будет отремонтиро-
вана. Как говорится, лиха беда нача-
ло. К слову, недавно на место выез-
жали первый секретарь Орловско-
го райкома КПРФ Л. В. Третьякова и 
помощник сенатора, работник обко-
ма Л. В. Лавунова. Они зафиксирова-
ли состояние дороги. Пока тепло и 
сухо, по дороге проехать ещё можно, 
но с началом дождей все изменится. 
Так что с дорожными работами затя-
гивать не стоит. Вопрос остается на 
контроле.



Нам пишут

Спасибо за помощь! 
Желаю вам не болеть!

«Дорогая редакция!
Пишет вам ваша постоянная читательница из Ша-

блыкинского района Иванова Тамара Ивановна (фами-
лия изменена по просьбе автора). Пишу, чтобы побла-
годарить вас за статью в газете (№ 23 от 2 августа) «За-
пись к врачу — как бег с препятствиями». А заодно и 
рассказать о своих хождениях по кабинетам. Каждый 
вторник в администрации нашего района ведут при-
ем граждан работники Урицкой прокуратуры. У меня 

не осталось других вариантов, я отправилась на при-
ем 16 июля. В этот день прием вел молодой специа-
лист, фамилию не спросила. Я обратилась с вопросом о 
лекарственном обеспечении и попутно попросила по-
мочь записаться на приём к урологу. Он сказал, что с 
медициной прокуратура не работает, но все-таки обе-
щал помочь. 

 И что же вы думаете! Мы ещё не доехали до дома, 
а он мне звонит и по телефону сообщает, что обратился 
к главному врачу Орловского онкологического диспан-
сера, рассказал о моей проблеме, и тот пообещал, что 
в течение недели мне позвонят. Буквально на следую-
щий день мне действительно позвонили из ООД и запи-
сали на прием к врачу на 5 августа на 14.00. Как види-
те, сразу нашли запись. Так что на приеме у врача я по-
бывала. А потом узнала от работников нашей Шаблы-
кинской ЦРБ, что у них в компьютере появились записи 
к врачам и на 1 августа, и на 2-е. Поэтому зам. главвра-

ча ООД Желобкова дала вашей газете оправдательный 
ответ. К слову, врач Д. П. Тимошенко вышел из отпуска 
17 июля, а записи на август уже не было.

Вот такие метаморфозы происходят в нашей меди-
цине. А ведь такого быть не должно. Медицинскую по-
мощь человек должен получать своевременную и каче-
ственную, чтобы не приходилось обращаться в проку-
ратуру, когда возникают сложности. Ведь у этой структу-
ры есть дела и поважнее, чем заниматься записями па-
циентов к врачам. И тем не менее мне помогли. 

Я благодарю работников Урицкой прокуратуры за 
их чуткое, внимательное отношение к людям, особен-
но пожилого возраста. Здоровья им и терпения в их не-
легком и порой неблагодарном труде. 

Дорогая редакция! Всего вам хорошего, желаю вам 
не болеть!

С уважением Т. И. Иванова».

Вопрос о Русско-Бродской амбулатории 
остаётся открытым

За оказание психологического давле-
ния на многодетную мать микрокре-

дитная организация выплатила 
административный штраф

Сотрудники УФССП России по Орловской обла-
сти защитили многодетную мать из г. Болхова от не-
законных действий представителей организации, 
занимающейся возвратом просроченной задолжен-
ности. 

В Управление поступило заявление от граждан-
ки, чьи права были нарушены представителями ми-
крокредитной организации, в которой она ранее 
взяла займ. 

Гражданка не смогла вовремя вернуть заёмные 
средства, что послужило поводом для навязчивых 
сообщений посредством мессенджера WhatsApp 
от кредитора. Сотрудники организации оказывали 
психологическое давление, угрожали, требуя сроч-
но оплатить долг. 

Должностные лица профильного отдела управ-
ления провели соответствующую проверку и устано-
вили допущенные микрокредитной компанией на-
рушения положений Федерального закона № 230-
ФЗ «О защите прав и законных интересов физиче-
ских лиц при осуществлении деятельности по воз-
врату просроченной задолженности». Это послужи-
ло основанием для составления административного 
протокола по части 1 статьи 14.57 КоАП РФ «Нару-
шение требований законодательства о защите прав 
и законных интересов физических лиц при осущест-
влении деятельности по возврату просроченной за-
долженности».

По результатам рассмотрения дела об админи-
стративном правонарушении микрокредитная ор-
ганизация была привлечена к административной 
ответственности с назначением наказания в виде 
штрафа в размере 50 тысяч рублей. Противоправ-
ные действия в отношении заявителя прекратились. 

По информации УФССП России 
по Орловской области

И вновь о дорогах
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Кому война...
Телеканал «Красная линия», программа «Точка зрения»

Ведущий Дмитрий АГРАНОВ-
СКИЙ:

— Более двух с половиной 
лет продолжается специальная 
военная операция. За это время 
происходящее переросло в на-
стоящую войну. Враг вторгся на 
нашу землю, регулярно произ-
водит воздушные атаки и по во-
енным, и по гражданским целям. 
Но власть упорно не хочет назы-
вать происходящее войной. Не-
которые ее представители живут 
так, как будто ничего страшно-
го не происходит, в то время как 
остальная страна по-настоящему 
воюет. 

Гости программы: Фатигаров 
Василий Юрьевич, военный жур-
налист, капитан первого ранга; 
Фаличев Олег Валентинович, во-
енный обозреватель, полковник 
в отставке; Баранец Виктор Ни-
колаевич, полковник в отставке, 
военный обозреватель «Комсо-
мольской правды»; Сивков Кон-
стантин Валентинович, капи-
тан первого ранга, заместитель 
президента Российской акаде-
мии ракетных и артиллеристских 
наук, доктор военных наук. 

1 сентября на российскую тер-
риторию была произведена мас-
сированная атака. Министер-
ство обороны отчиталось, что 
было сбито 158 беспилотных ле-
тательных аппаратов. Тем не ме-
нее, что-то до Капотни долете-
ло, что-то до Каширской ГРЭС, 
но в целом система ПВО срабо-
тала очень даже неплохо, пока-
зала свою надежность. Можно 
ли говорить о неком новом эта-
пе дроновой войны? Готовы ли 
мы к ней?

В. ФАТИГАРОВ: 
— Мы к ней лучше готовы, 

чем ранее, но многое еще пред-
стоит сделать. Губит определен-
ная косность, нежелание гибко 
мыслить. Можно массу приме-
ров привести, когда тот или иной 
военачальник был против внеш-
татного вооружения, что приво-
дило к гибели и техники, и лю-
дей. Нужно понимать, что сей-
час другая эпоха с другими типа-
ми вооружения, теми же беспи-
лотниками. Их не так просто сби-
вать, поскольку система ПВО на-
строена в основном на ракеты и 
самолеты. 

Тогда почему не вспомнить 
посты наблюдения, воздушно-
го оповещения и связи? В неко-
торых регионах России, где мно-
го объектов энергетики, наби-
рают людей в патрули, которые 
ставят крупнокалиберные пуле-
меты или зенитную установку в 
кузов пикапа и работают про-
тив беспилотников . Но инерт-
ность присутствует. Да, можно 
вспомнить Великую Отечествен-
ную войну. Мы ее тоже начали 
не только на танках Т-34. Были и 
БТ-7, которые горели, как свеч-
ки. Но очень быстро и опера-
тивно новое вооружение вво-
дилось в строй. 

Сейчас же для кого-то вой-
на, а кто-то продолжает жить 
по мирному времени, в этом вся 
беда. Страна должна напрячься. 
Все виды вооружения должны 
максимально быстро проходить 
этап от чертежа до испытания и 
применения в войсках. Делается 
много, но всенародного, я даже 
не скажу напряжения, а хотя бы 

понимания происходящего по-
прежнему нет.

Дмитрий АГРАНОВСКИЙ:
— Такое впечатление, что За-

пад четко держит курс на эска-
лацию. Помните, как гадали — 
поставят на Украину «Джавели-
ны» или не поставят? Постави-
ли. Поставили и ракеты, поста-
вили и F-16. Теперь собираются 
поставлять дальнобойные ра-
кеты JSSM с дальностью до 800 
км. То есть с каждым разом ору-
жие становится все более се-
рьезным, все более конфронта-
ционным. 

В. БАРАНЕЦ:

— Идет постепенное наращи-
вание тактико-технических ха-
рактеристик поставляемого на 
Украину западного вооружения. 
Сначала «Джавелины», затем га-
убицы, потом пошли танки, а 
сейчас дошло до ракет с боль-
шим радиусом действия. Это за-
кономерность. Вам надо про-
сверлить бетонную стенку. Сна-
чала вы берете сверло одного 
диаметра, не получается — дру-
гого, потом хватаетесь за перфо-
ратор. По такой же логике разви-
ваются поставки западного воо-
ружения Киеву. Я думаю, что ра-
кетами дело не ограничится, и к 
этому надо готовиться.

Дмитрий АГРАНОВСКИЙ:
— Ракеты JSSM с дальностью 

полета до 800 км. и больше мож-
но запускать с истребителя F-16. 
Как этому оружию противодей-
ствовать?

К. СИВКОВ:

— JSSM — это то же, что 
«Storm Shadow» или «Taurus», ко-
торые нам хорошо известны, ни-
чего принципиально нового нет. 
Хочу зафиксировать внимание 
на другом, принципиально важ-
ном вопросе. Ракеты пускаются с 
американских самолетов. Полет-
ные задания готовят американ-
цы. Цели для полетных заданий 
определяют американцы. Аме-
риканцы собираются принять ре-
шение вмешаться в войну на на-
шей территории своим вооруже-
нием. Как это называется? Это на-
зывается военной агрессией про-
тив России. 

И второй момент. Значитель-
ная часть тех, кто сейчас спокой-
но пьет кофе, особенно в выс-
ших эшелонах, желая пораже-
ния нашей страны, принято на-
зывать пятой колонной. Спокой-
ствие на улицах Москвы — это 
кажущееся спокойствие. Назре-
вают серьезные общественно-
политические события. Пятая ко-
лонна, а не Украина — наш глав-
ный враг. По поводу внедрения 
нашего нового вооружения. Так 
называемый «народный ОПК» 
способен произвести в лучшем 
случае несколько сотен беспи-
лотников. А чтобы насытить 
группировку в 600 тыс. человек, 
беспилотников нужно несколько 
десятков тысяч, для чего нужно 
создавать кооперацию промыш-
ленных предприятий. 

Что мешает ее быстро соз-
дать? Могу сказать: социально-
политический строй. Главное 
препятствие, мешающее в опе-
ративном порядке, а не на ко-
ленке, создавать и внедрять но-
вые типы вооружений и боевой 
техники, — система, в которой 
для создания промышленной 
кооперации необходимо про-
водить долгие, измеряемые по-
лугодом и более, конкурсы, а 
еще уважать и ублажать инте-
ресы бизнес-ворья, захвативше-
го крупные предприятия в рам-
ках так называемой приватиза-
ции. 

Дмитрий АГРАНОВСКИЙ:
— Киевский режим требует, 

чтобы ему разрешили использо-
вать натовское вооружение по 
всей территории России. Украин-
ский министр обороны даже по-
летел к своему коллеге в Пента-
гон выпрашивать это разреше-
ние. В той или иной степени оно 
будет дано — если не во всеус-
лышание, то частно. Готовы ли 
наши ПВО, армия к отражению 
новой угрозы? 

О. ФАЛИЧЕВ:
— Вопрос гораздо серьез-

нее и глубже. Война, по выра-
жению классика, — это продол-
жение политики иными, насиль-
ственными средствами. Полити-
ка завязана на экономику. Ми-
нистр обороны Украины поле-
тел в США со списком пример-
но 200 важнейших целей на 
территории Российской Феде-
рации, которые могут быть под-
вержены ударам дальнобойно-
го оружия, то есть ракет. Таких 
ракет масса! Расстояние от Ки-
ева до Москвы — около 700 ки-
лометров. Дальность действия 
дальнобойной ракеты — 800 ки-
лометров, то есть радиус ее дей-
ствия перекрывает Москву. Это 
новый этап эскалации войны — 
так правильно было бы сказать. 
Что можно против этого пред-
принять? 

Давайте будем серьезно оце-
нивать обстановку. Начнем с 
того, что все 90-е годы, извини-
те меня, не хочу говорить грубое 
слово, мы проспали. Тогда армия 
была опущена до плинтуса, офи-
церы, чтобы выжить, подраба-
тывали извозчиками и охранни-
ками, а солдаты в некоторых ча-
стях просили милостыню. Такое 
не проходит бесследно.

 Что касается военно-техни-
ческой части борьбы с дально-

бойным оружием, то уже сей-
час надо думать о бомбоубежи-
щах, выгнать оттуда все коммер-
ческие структуры. А многие убе-
жища просто заброшены. Необ-
ходимо обучать людей, как дей-
ствовать по сигналам граждан-
ской обороны. Наконец, по ли-
нии Вооруженных сил. Конеч-
но, необходимо думать о проти-
водейстии дальнобойному ору-
жию. Уже сейчас в Подмоско-
вье, и даже в Москве есть места, 
где стоят «Панцири». Но давай-
те не будем ничего скрывать от 
своего народа. Никакая система 
ПВО, какой бы совершенной она 
ни была, если она перегружена, 
не справится с подавлением всех 
летящих на нее ракет, применя-
ющихся массово. 

Дмитрий АГРАНОВСКИЙ:
— Военные эксперты выдви-

гают версию, да и Зеленский 
фактически ее же озвучивает, 
что за Донбасс Украина держать-
ся особенно не будет, а вот за 
Курскую область будет, и в этом 
есть не столько военный, сколь-
ко политический смысл. Они бро-
сают туда силы, не считаясь с по-
терями. 

В. ФАТИГАРОВ:

— Это политический жест. 
Мы уже много раз говорили, что 
с военной точки зрения заход в 
Курскую область для ВСУ само-
убийственен, там наблюдаются 
невысполнимые потери — выби-
ты не только мобилизованные, 
которых наскребли, там полегли 
лучшие бригады. Но они укре-
пились и будут стараться удер-
жаться. 

Зеленский с подачи своих хо-
зяев полагает, что если часть тер-
ритории России занята врагом, 
то у нас должны случиться вол-
нения. Вместо этого в России все 
больше и больше записываются 
в добровольцы. Почему это про-
исходит, врагу не понять. С од-
ной стороны, они такие же, как 
мы. С другой — нынешняя Украи-
на уже не прислушивается к сво-
ему историческому, она слушает-
ся западных хозяев, а те меряют 
по себе. 

Отсюда — и курская авантю-
ра. Еще очень важное добавле-
ние к ответу на предыдущий во-
прос. Безусловно, ни одна си-
стема ПВО не дает 100-процент-
ной гарантии безопасности. Так-
же мы знаем, что никакая лич-
ная охрана не защитит от килле-
ра. Что может защитить? Защи-
тить может только сильная го-
сударственная власть, про кото-
рую известно, что она обязатель-
но поймает или уничтожит лю-

бого убийцу, любого преступни-
ка. Что может в этом смысле оста-
новить Соединенные Штаты и их 
союзников? 

Дмитрий АГРАНОВСКИЙ:
— Ассиметричный ответ? 

В. ФАТИГАРОВ:
— Может, ассиметричный, а 

может и симметричный. Влади-
мир Владимирович прямо ска-
зал, что мы можем поставлять 
оружие кому-то, кто не очень лю-
бит США. Значит, мы должны уже 
видеть результаты этих поставок. 
Мы должны видеть, скажем, по-
топленный авианосец. И по кана-
лам связи, которые есть всегда, 
донести, что если поставки ору-
жия на Украину продолжатся, у 
вас не станет еще одного авиа-
носца. 

Дмитрий АГРАНОВСКИЙ:
— Мне кажется, что-то похо-

жее происходит. Иначе они бы 
давно все поставки разрешили. 

В. ФАТИГАРОВ:
— Я разговаривал со многими 

американскими представителя-
ми, особенно в международных 
эфирах, дискутируя с ними. Они 
считают нас слабыми. На наши 
красные линии они, извините, на-
плевали. Позиция такая: Амери-
ка — великая страна, вы нам ни-
чего не сделаете. 

Зачем Зеленский недавно 
пропиарил якобы изобретенную 
на Украине дрон-ракету «Паля-
ница»? Ее никто не видел, сняли 
какой-то мультик. Для чего? Да 
для того, что завтра полетят аме-
риканские ракеты, на которых 
будет написано «Паляница-2». И 
американцы скажут, что это не их 
оружие. А если при падении об-
наружатся американские блоки, 
они заявят — обыкновенная ко-
операция... 

Дмитрий АГРАНОВСКИЙ:
— Но в действительности-то 

мы не слабые. Мы это знаем. 

В. ФАТИГАРОВ:
— Важно, чтобы это знал враг. 

А враг думает по-другому. Это 
может привести к ужасным по-
следствиям, к тому, что на сле-
дующем этапе противостояния 
силу придется доказывать путем 
применения ядерного оружия. 
Вот такое доказательство не хо-
телось бы увидеть.

Дмитрий АГРАНОВСКИЙ:
— СМИ, да и не только СМИ, 

пишут об усталости наших бой-
цов, которые уже два с полови-
ной года тянут на себе этот кон-
фликт. Всё больше разговоров о 
необходимости ротации мобили-
зованных. Что вы об этом дума-
ете?

В. ФАТИГАРОВ:
— Почему возник вопрос. По-

тому что происходящее сегодня 
нельзя сравнивать с Великой От-
ечественной войной, когда на-
род поднялся как один. В око-
пах были все, за исключением 
тех, кто имел «бронь», но тоже 
работал на нужды фронта. Что 
говорят наши современники, по-
павшие на фронт по частичной 
мобилизации? «Сидели в офисе 
четыре человека. Я пошел вое-
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вать, а трое остались. Я уже тре-
тий год воюю, а эти трое по ноч-
ным клубам в Москве шляют-
ся». Тут речь не столько об уста-
лости, хотя и она есть, сколько 
об обычной социальной спра-
ведливости. 

Дмитрий АГРАНОВСКИЙ:
— Ряд экспертов утверждает, 

что для достижения целей спец-
операции недостотачно нынеш-
ней численности армии. Кроме 
того, нужны офицерские кадры. 
Восстанавливают военное учи-
лище в Новочеркасске, в Самар-
ской области собираются восста-
навливать артиллерийское учи-
лище, но желающих недостаточ-
но. Предлагают, как в военное 
время, набирать в военные учи-
лища по призыву.

О. ФАЛИЧЕВ:

— Поправлю: не в Самарской, 
а в Саратовской области, и это 
артиллерийское училище уже 
открылось. Насильно усадить че-
ловека за парту, сделав его кур-
сантом, это, я думаю, неправиль-
ный подход. Прежде всего, нуж-
на мотивация. Во время Вели-
кой Отечественной, когда в учи-
лища направляли, мотивация 
была. Но она была другой. Был 
Советский Союз, был иной об-
щественный строй, не было мил-
лиардеров, чьи жены уже в пер-
вых строчах журнала Forbes. Это 
проблема. Да, спецоперация во 
многом сплотила общество, но 
полного единства нет. Далеко не 
у всех есть мотивация идти в ар-
мию, давайте прямо об этом го-
ворить. 

Вооруженные силы увеличи-
вают сейчас, в основном, через 
контрактное комплектование, 
и это правильная политика вла-
сти. Но нужно продолжать ре-
шать и другие задачи. Необхо-
димо повышать престиж воин-
ской службы, офицерской в том 
числе, чтобы люди в погонах 
чувствовали себя уважаемы-
ми и любимыми страной, что-
бы они находились не в конце, 
а хотя бы в середине социаль-
ной лестницы. И, наконец, пора 
убрать из Конституции, которая 
американцами писалась, чего 
уж тут скрывать, такой пара-
докс, как отсутствие идеологии. 
Когда нет своей идеологии, ва-
куум заполнит идеология дру-
гой страны. 

Дмитрий АГРАНОВСКИЙ:
— Пример немножко из дру-

гой области, но я думаю, все это 
укладывается в некую единую 
линию. На слуху скандал — у де-
тей судьи Верховного суда Татар-
стана Юсупова оказалось граж-
данство США. Мы уважаем пре-
зумцию невиновности, прово-
дится проверка, последние вы-
воды должны быть за соответ-
ствующими органами. Но тем не 
менее, это ведь не единичный 
случай.

В. БАРАНЕЦ:
— Вспомните, сколько раз 

Путин говорил о том, что опре-

деленные люди в госсаппара-
те не должны иметь двойного 
гражданства. Но им, похоже, на-
плевать на это. У некоторых уже 
по четыре паспорта, как сей-
час обнаруживается. Тут требу-
ется радикальная, строжайшая 
зачистка. У меня нет уверенно-
сти, что у какого-нибудь депу-
тата Госдумы, который рубашку 
рвет от подбородка до ширинки 
и бьет себя в грудь, говоря, что 
он истинный патриот, нет трех 
паспортов. 

Дмитрий АГРАНОВСКИЙ:
— Мы видим, что идет война, 

идет военный конфликт, кто-то 
теряет здоровье и даже жизнь. 
А кто-то продолжает вести псев-
донормальный образ жизни, за-
являя, что «нас это не касается». 
Насколько такие настроения от-
вечают справедливости и способ-
ствуют достижению победы?

О. ФАЛИЧЕВ:
— Безусловно, это не способ-

ствует ни справедливости, ни до-
стижению победы, это анома-
лия, которую невозможно пред-
ставить в Великую Отечествен-
ную войну. Сегодняшнее обще-
ство разделено на страты. Мы же 
говорим откровенно? На начало 
военной операции, 2022-й год, 
13 % населения России жили у 
черты и за чертой бедности, это 
официальные цифры. При этом 
90 % богатств страны были со-
средоточены в руках примерно 
7—9 % населения. 

Как можно при такой поля-
ризации общества решать гло-
бальные геополитические, ге-
остратегические задачи? Мы и 
хромаем на обе ноги. И вновь, 
как встарь — кому война, а кому 
мать родна. Антикоррупцион-
ные дела, которыми сейчас ак-
тивно начали заниматься, пока-
зывают, что даже не миллионы, 
а миллиарды в загашниках у не-
которых нуворишей. Что надо 
делать? Одним приказом про-
блему не решить. Об этом уже 
говорилось. Начинать нужно с 
национализации основных от-
раслей промышленности и из-
менения некоторых, важнейших 
статей Конституции. И необхо-
димо включить диалог с обще-
ством. Без него невозможно раз-
виваться.

 То, что президент на этом не-
простом этапе истории начал ме-
нять верхушку, в том числе во-
енную (мы знаем, каких трудов 
это стоило), это, безусловно, пра-
вильный шаг, и по этому направ-
лению надо двигаться дальше. 

Дмитрий АГРАНОВСКИЙ:

— Единство и справед-
ливость — это помогло 
нам победить в Великую 
Отечественную войну. Это 
должно помочь и сейчас.

Расшифровка телеэфира 
публикуется в сокращении.

Пособие по беременности и родам
Пособие по беременности и родам положе-

но официально трудоустроенным женщинам, то 
есть застрахованным в системе обязательного 
социального страхования, за которых работода-
тель производит отчисления в СФР. Кстати, жен-
щины, усыновившие ребенка до 3 месяцев, так-
же вправе уйти в отпуск по беременности и ро-
дам, а Отделение Социального фонда в таком 
случае оплатит им больничный лист, открытый в 
связи с материнством и детством. 

Оплате подлежат 140 календарных дней (70 
дней до родов и 70 дней после). Если у женщины 
была многоплодная беременность, то срок отпу-
ска составит 194 календарных дня (84 дня до ро-
дов и 110 дней — после). Размер пособия зависит 
от заработной платы будущей мамы за послед-
ние два года. Так, за больничный по беременно-
сти и родам протяженностью в 140 дней женщи-
не выплатят пособие в размере от 88 565,4 руб. 

до 565 562,2 руб., а при многоплодной беремен-
ности выплата составит от 122 726,34 руб. до 783 
707,62 руб. 

Отделение СФР по Орловской области после 
получения необходимых сведений от работода-
теля, который самостоятельно передает данные 
о такой сотруднице, в течение 10 дней назначит и 
выплатит пособие по беременности и родам. Бу-
дущей маме не потребуется писать никаких до-
полнительных заявлений.

С начала года в отпуск по беременности и ро-
дам ушли 1 500 орловских женщин. Региональ-
ное Отделение СФР перечислило на их счета 175 
миллионов рублей. Средства предназначались 
на оплату больничных листов, открытых в связи с 
материнством и детством.

По информации Отделения Социального фонда 
России по Орловской области.

Работающие на себя россияне, которые при-
меняют налог на профессиональный доход, осе-
нью получат уведомления фонда о возможно-
сти формировать пенсию за счет добровольных 
взносов. Сообщения будут поступать в личный 
кабинет на портале госуслуг и предусматривать 
два вида информирования.

Первое расскажет о том, как добровольно 
вступить в правоотношения по обязательному 
пенсионному страхованию для формирования 
пенсионных прав. Соответствующее уведомле-
ние получат все самозанятые, которые еще не 
зарегистрированы в качестве плательщиков до-
бровольных взносов. Второй вид сообщения бу-
дет предназначен для тех, кто уже вступил в до-
бровольные правоотношения, но пока не пере-
числил взносы для формирования пенсии. Они 
получат напоминание об уплате средств.

Напомним, что для того, чтобы обеспечить 
будущую пенсию, работающим на себя россия-
нам нужно уплачивать страховые взносы в Соци-
альный фонд России.

Информирование пройдет в несколько эта-
пов. На первом этапе уведомления получат са-
мозанятые предпенсионного возраста, то есть те, 
кому до выхода на пенсию осталось 5 лет и мень-
ше. Далее Социальный фонд направит сообще-
ния тем, у кого пенсионный возраст наступает че-
рез 6–10 лет. На третьем этапе уведомления полу-
чат люди, выходящие на пенсию через 11–15 лет. 
Кроме этого самозанятые граждане, как и все за-
страхованные россияне, раз в 3 года на портале 
госуслуг получают уведомления о предполагае-
мом размере будущей страховой пенсии по ста-
рости при достижении возраста 45 (мужчины) и 
40 лет (женщины).

Отметим, что льготный налоговый режим на 
профессиональный доход не предполагает обя-
зательной уплаты страховых взносов на пенсион-
ное обеспечение. Поэтому периоды деятельно-
сти в качестве самозанятого не учитываются при 

оформлении страховой пенсии по старости. 
Чтобы их учесть, самозанятые могут уплачи-

вать добровольные страховые взносы.
Согласно правилам обязательного пенсион-

ного страхования, если человек работает по тру-
довому договору, взносы за него платит работо-
датель. Благодаря этому у работника появляется 
стаж и пенсионные коэффициенты, необходимые 
для получения страховой пенсии. Люди, офор-
мившие статус индивидуального предпринима-
теля, самостоятельно платят за себя обязатель-
ные взносы на пенсионное страхование. В таком 
формате работают все предприниматели, кроме 
применяющих налог на профессиональный до-
ход. Они не обязаны перечислять страховые взно-
сы, из-за чего не формируют право на страховую 
пенсию по старости. Единственный способ для та-
ких предпринимателей обеспечить себе пенсию 
— это платить взносы в добровольном порядке.

Вступить в добровольные правоотношения 
для уплаты страховых взносов на обязательное 
пенсионное страхование можно, подав соответ-
ствующее заявление в Социальный фонд Рос-
сии одним из способов: лично в территориаль-
ный орган СФР (по месту жительства); с исполь-
зованием услуг почтовой связи; на сайте СФР или 
через ЕПГУ; через мобильное приложение «Мой 
налог».

Добровольные платежи перечисляются че-
рез банк. Реквизиты для уплаты можно получить 
в территориальных отделениях фонда, сформи-
ровать самостоятельно с помощью электронного 
сервиса Соцфонда или произвести уплату страхо-
вых взносов посредством мобильного приложе-
ния «Мой налог».

Следует учитывать, что люди, не сумевшие 
заработать требуемый стаж и пенсионный коэф-
фициент, теряют право на страховую пенсию по 
старости. Им назначается социальная пенсия на 5 
лет позже пенсионного возраста и в размере, не 
превышающем прожиточный минимум.

О ежемесячном пособии 
по уходу за ребенком до 1,5 лет

Работающие родители имеют право на полу-
чение пособия в период ухода за ребенком до 
1,5 лет. С начала 2024 года свыше 1,2 тысячи офи-
циально работающих родителей оформили от-
пуск по уходу за ребенком, а всего в Орловской 
области данное пособие получает более 3 тысяч 
человек. 

Уход за малышом могут осуществлять как 
мама с папой, так и работающие бабушка с де-
душкой. Если в семье родилось 2 или 3 детей, 
в оплачиваемый отпуск по уходу за ними могут 
уйти 2 или 3 родственника. Пособие будет назна-
чено на каждого из детей. 

Размер ежемесячного пособия составляет 40 
% от среднего заработка за последние 2 года. В 
2024 году минимальный размер выплаты состав-
ляет 9 227,24 руб., максимальный — 49 123 руб. 
При уходе за несколькими детьми пособие вы-
плачивается на каждого ребенка, но сумма не 
может быть больше 100 % среднего заработка 
работника. Для оформления пособия по уходу за 
ребенком до 1,5 лет родителю следует подать за-

явление своему работодателю. 
Декретный отпуск засчитывается в стаж. За пе-

риод ухода за первым ребенком до достижениям 
им 1,5 лет родителю будет начислено 2,7 пенси-
онных коэффициента (ИПК). Если ребенок — вто-
рой в семье, то за время ухода за ним до 1,5 лет 
родителю будет засчитано 5,4 ИПК. А за период 
ухода за третьим или четвертым ребенком — 8,1 
ИПК соответственно. 

С 2024 года у родителей, которые досрочно 
вышли из отпуска по уходу за ребенком до 1,5 
лет на работу, пособие сохраняется. При этом не 
имеет значение, вышел работник на полный или 
неполный рабочий день, или же работает дис-
танционно. 

Если у вас остались вопросы, то вы всегда мо-
жете написать нам в официальные аккаунты: ВК 
(https://vk.com/sfr.orlovskayaoblast), ОК (https://
ok.ru/sfr.orlovskayaoblast), ТГ (https://t.me/sfr_
Orel) или позвонить по номеру регионального 
контакт-центра 8-800-200-1214 (звонок бесплат-
ный).

Самозанятым — 
о формировании 
пенсионных прав
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В 2024 году в издательстве 
«Картуш» небольшим тиражом 
вышла в свет по-своему уникаль-
ная книга «Орловское управле-
ние госбезопасности. История в 
лицах». Автор-составитель этого 
сборника, председатель Совета 
ветеранов КГБ-ФСБ С. И. Коваль-
чук собрал в одном томе газет-
ные публикации разных лет, в ко-
торых рассказывалось о сотрудни-
ках Орловского управления гос-
безопасности, служивших Родине 
в разные годы. И получилась исто-
рия в лицах, порой захватываю-
щая как хороший военный детек-
тив, порой — погружающая в раз-
думья о судьбах России. 

Кажется, Иван Киреевский, 
знаменитый русский философ — 
славянофил писал, что представ-
ление об истории Отечества бу-
дет не полным, если мы не будем 
знать, например, о чем думал рат-
ник, идущий на Куликово поле в 
составе войска Дмитрия Донско-
го, и о чем думал сам князь перед 
битвой. Ведь история — это всег-
да люди с их мыслями и пережи-
ваниями, с их личными впечатле-
ниями от происходящего вокруг. 
И таких «говорящих» деталей в 
сборнике немало.

«Нелли Павловна берет в 
руки следующую фотографию, 
— читаем мы в очерке С. Давы-
дова «Вся жизнь — служение От-
ечеству», посвященному пол-
ковнику П. Н. Белоглазову. — 

СВЯЗЬ ВРЕМЕН

Поздравляем!

Обком, депутаты фракции 
КПРФ в Орловском област-

ном Совете, Ливенский 
ГК КПРФ 

сердечно поздравляют 
первого секретаря Ливен-

ского горкома, депутата 
Орловского областного 

Совета 
МЕЛЬНИКА 

Евгения Леонидовича 
с 70-летием!

Желаем Вам больших 
успехов в деле укрепления 
роли партии, в борьбе за 

торжество Ленинских идей 
и принципов построения 
справедливого общества! 
Крепкого здоровья и бла-

гополучия!

*     *     *
ПЕРЕЛЫГИНА 

Геннадия Григорьевича!
*

ЛОГВИНОВУ 
Наталью Васильевну!
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11 сентября 1877 года родился 
Феликс Эдмундович Дзержинский

«Где есть любовь, там нет страдания, которое мог-
ло бы сломить человека. Настоящее несчастье — это 
эгоизм. Если любить только себя, то с приходом тя-
желых жизненных испытаний человек проклина-
ет свою судьбу и переживает страшные муки. А где 
есть любовь и забота о других, там нет отчаяния».

слишком простое объяснение та-
кой сложной материи как исто-
рия. Была непрекращающаяся ни 
на минуту борьба за власть. Была 
Гражданская война и ее послед-
ствия. Была и никуда не делась и 
обыкновенная человеческая ни-
зость. Но только этим качеством 
эпоху не описать, иначе мы бы 
уже исчезли». (Конец цитаты).

Наверное, вся сложность рус-
ской истории 20 века заключается 
в том, что в России не просто сме-
нилась власть, а впервые за мно-
гие века изменился политический 
строй, а вместе с ним — идеоло-
гические установки, само мироо-
щущение стало иным: были все 
«рабами Божьим» и вдруг стали 
— «социально-близким» и «соци-
ально-чуждыми», а то и «врага-
ми народа». Это изживается не за 
год и не за два, а может и столе-
тий будет мало.  Но при этом Рос-
сия осталась Родиной для всех. 
Если из любви к ней захочешь 
свалить власть, значит обязатель-
но станешь и Родине врагом: за-
кономерность всякой антигосу-
дарственной деятельности. 

Поэтому бронзовый Дзер-
жинский всегда будет сидеть пе-
ред фасадом здания орловско-
го управления госбезопасно-
сти. А чекисты разных лет, защи-
щавшие советскую государствен-
ность от внешних и внутренних 
врагов, всегда будут героями па-
триотических очерков. 

Если, конечно, не случится но-
вых «победителей» в нашей исто-
рии. Так вот чтобы этого не случи-
лось, давайте изучать «историю в 
лицах», не деля ее на до и после, 
на свою и чужую, на передовую 
и отсталую, не затушевывая одно 
и не выпячивая другое. Давайте 
говорить об истории честно, не 
взирая на лица и не оправдывая 
бесчестье государственной необ-
ходимостью, ибо сказано в Веч-
ной книге»: «Не сотвори себе ку-
мира!» и «Какою мерою мерите, 
такой и отмерено будет вам!». 

Андрей ГРЯДУНОВ.

Судьбы Судьбы – как детектив– как детектив

Мама, — продолжа-
ет рассказ Нелли Павловна, — 
очень переживала за папу, ноча-
ми не спала, ждала его возвра-
щения. Хотя нам самим грози-
ла опасность. Бандеровцы нико-
го не жалели, ни женщин, ни де-
тей. Мама окончила курсы воро-
шиловских стрелков и под поду-
шкой всегда держал пистолет». 
(Конец цитаты).

Так жилось семье чекиста на-
кануне войны на тех самых терри-
ториях, которые Советский Союз 
вернул себе в сентябре 1939 года. 
«Украинские и белорусские жен-
щины встречали красноармейцев 
цветами, а на пленных польских 
офицеров выплескивали грязную 
воду, крича: «Вот и настал конец 
вашему господству» — читаем мы 
в очерке воспоминания дочери 
Белоглазова. Любопытный штрих 
к бесконечным спорам о так на-
зываемом пакте Молотова Риб-
бентропа, не правда ли? 

А вот строки из воспоминаний 
Ю. Н. Балакина, подполковника, 
начальника 5 отдела УКГБ СССР 
по Орловской области, ставшими 
частью очерка Ю. Лебедкина «В 
чем сила русского человека»: «Я 
пережил вой ну ребенком. Побы-
вал вместе с мамой в «знамени-
том» ГФП, где размещалась фа-
шистская комендатура. Это было 
в 1943 году. Мама отказалась идти 
на рытье окопов. И к нам явил-
ся вооруженный полицейский… 
Незадолго до этого умерла моя 
младшая сестра. И состояние ма-
тери было крайне тяжелым. «А 
куда я дену ребенка?» — «Куда 
хотите, туда и девайте. Если не 
придете, мы вас расстреляем». 

Мать после этого была вынуж-
дена уже не возвращаться до-
мой … Потом жили у деда Кости, 
участника Брусиловского проры-
ва. Когда состоялось сталинград-
ское сражение, он надел свои ге-
оргиевские кресты и вышел на 
улицу, а жил он на Пушкарных. 
Недалеко проходил немецкий 
офицер, увидел его в крестах и 
понял, почему тот их надел, и из-
бил деда. Понял немец, что дед 
празднует победу русского ору-
жия, но кресты не отобрал…».

А один из очер-
ков в сборнике так 
и называется — 
«Молодость как об-
раз жизни». Его ге-
роиня З. С. Поляко-
ва в детстве мечтала 
стать балериной. И 
проявляла к этому ис-
кусству способности. 
Но чтобы содержать 
больную мать, вынуж-
дена была закончить 
орловский пединсти-
тут, получить вполне 
«земную» профессию 
учителя иностранных 
языков. Правда в школе 
ей работать не довелось 
— сразу после института 
Зинаида Стефановна ста-
ла переводчицей в Инту-
ристе, а потом перешла 

на работу в отдел кадров управ-
ления КГБ СССР оп Орловской об-
ласти: «Вместо сцены — кабинет 
за стенами строгого, непреступ-
ного здания управления. Вместо 
музыки, цветов, рукоплесканий — 
немые тома подшитых бумаг, а за 
ними — характеры и судьбы сотен 
людей, в которых Родина должна 
была быть уверена на все сто.

— А мне нравилась эта рабо-
та, — говорит Зинаида Стефанов-
на.

И говорит так, что сразу пред-
ставляешь ее подвижную фи-
гурку среди стеллажей и столов 
в кабинетах всесильного ведом-
ства. Она и там была вполне сво-
ей и на своем месте. Ведь всякую 
работу можно делать красиво и с 
огоньком, если ты любишь и уме-
ешь работать, и, если твое дело 
нужно стране». (Конец цитаты).

«А как же тема репрессий?», 
— спросит нетерпеливый чита-
тель. Ну, как без нее, если речь 
идет об истории госбезопасно-
сти! Но одно дело — строки в со-
временном учебнике истории, 
а другое — личные пережива-
ния участников событий, напри-
мер, деда Г. А. Афанасьева, без 
преувеличения — летописца ор-
ловского управления КГБ-ФСБ. 
Г. А. Афанасьеву посвящен очерк 
С. Заруднева «Без злобы и розо-
вых соплей»: «Его дед по приго-
вору тройки получил десять лет 
лагерей, срок отсидел от звонка 
до звонка, а через несколько лет 
после освобождения был реаби-
литирован. Геннадий Алексан-
дрович читал дело своего деда. 
Оно сохранилось. 

Члена ВКП(б), рабочего же-
лезнодорожного депо, бывше-
го некоторое время учетчиком в 
колхозе, оговорил местный дере-
венский клан из деревни Мостки 
во главе с колхозным председа-
телем, списавшим падеж и неу-
рожай на стороннего человека. 
Для весомости обвинений ему 
«пришили» «контрреволюцию» 
— дескать, люди видели, как в 
Гражданскую этот вредитель са-
дился с белыми в бронепоезд. 

— Какой бронепоезд? — уди-
вился дед на допросе. 

Вину в вымышленных престу-
плениях он не признал. 

Контрреволюция и вреди-
тельство — это расстрельная 58-я 
статья. А в обвинительном при-
говоре статья отсутствует вооб-
ще. Внук репрессированного-ре-
абилитированного не знает, чем 
это объяснить. Он, изучив мно-
жество документов, по собствен-
ному признанию, старается не 
делать поспешных выводов, ни в 
чем. Тем более, в таком тонком 
деле как история…

Одна из подписей на реше-
нии «тройки» принадлежит на-
чальнику управления ОГПУ того 
времени Пинхусу Шоломовичу 
Симановскому. Небезызвестная 
личность. Арестован в 1939 г. Рас-
стрелян в 1940. До сих пор не ре-
абилитирован. И, по всей види-
мости, не будет реабилитирован 
никогда, поскольку творил про-
извол, наказывая невиновных.

— Сволочь?
Оценка Геннадия Алексан-

дровича, внука репрессирован-
ного:

— Один из немногих сотруд-
ников ОГПУ, имевших высшее 
юридическое образование. Доку-
менты, составленные некоторы-
ми его малограмотными коллега-
ми, читать попросту невозможно.

То есть о чем речь? Геннадий 
Александрович вместе с огром-
ным количеством соотечествен-
ников имеет полное право за-
явить, что Пинхус Шоломович 
Симановский — сволочь. Но это 
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